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Ü b e r s i c h t 
 
 
über die vom Kreistag des Kreises Ahrweiler in der  9. öffentlichen  Sitzung am 05.07.1996  gefaßten 
Beschlüsse: 
 
 
 
 
 
 
To.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung 
1 Eröffnung und Festellung der Beschlußfähigkeit 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.1996 
3 Information zum Gewässerpflegeplan Ahr III (Antrag der F.D.P.-Kreistagsfraktion vom 14.05.96) 
4 Bericht zur Gesundheits- und Fitneßregion durch den Koordinator des Projektes, Herrn Fiedler 
5 Vulkanpark Laacher See; Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise (Antrag der CDU-

Kreistagsfraktion vom 19.04.96) 
6 Geschäftsbericht der Touristik-Service Ahr, Rhein, Eifel für das Jahr 1995 
7 Durchführung eines Jugendkreistages im Jahr 1996 (Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vom 21.05.1996) 
8 ÖPNV-Konzept im Landkreis Ahrweiler; Information zum Umsetzungsraum I 

(Grafschaft/Remagen/Sinzig/Bad Neuenahr-Ahrweiler) 
9 Ahrweiler Verkehrsgesellschaft mbH (AWV); a) Änderungen des Gesellschaftsvertrages b) Wahl der 

Mitglieder des Aufsichtsrates 
10 Information über die Bereitschaft kreisansässiger Kreditinstitute zur Mitfinanzierung der 

Schuldnerberatungsstelle 
11 Ersatzwahl für die Verbandsversammlung des Wasserversorgungs-Zweckverbandes Maifeld-Eifel 
12 Beantwortung von Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 
13 Einwohnerfragestunde 
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
 
 

Vorbemerkungen 
 
1.  Sitzungsbeginn            :  14.35 Uhr 
2.  Ende der Sitzung        :  . Uhr  
3.  Ort der Sitzung           :Sozialraum, -, Wilhelmstr. 24 - 30, Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 
4.  Anwesend waren die Mitglieder            : 
Adams, Gerhard, Sinzig (CDU)  
Artzdorf, Werner, Niederzissen (SPD)  
Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD) - Fraktionsvorsitzender - 
Becker, Berthold, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
Dr. Berbig, Michael, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
Bernads, Anton-Friedrich, Grafschaft-Nierendorf (CDU)  
Boes, Hans, Bad Neuenahr-Ahrweiler (fraktionslos)  
- kommt im Verlauf von TOP 3 - 
Elsner, Petra, MdL, Grafschaft-Lantershofen (SPD)  
Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU)  
Fick, Rudi, Bad Neuenahr-Ahrweiler (SPD)  
Gehrmann, Astrid, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN)  
Gemein, Franz-Josef, Remagen (CDU)  
Hager, Charlotte, Sinzig-Koisdorf (CDU)  
Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD)  
Holzemer, Anneliese, Adenau (CDU) 
- abwesend bei der Abstimmung zu TOP 5 -  
Hörsch, Günter, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
Höttler, Margot, Königsfeld (CDU) 
Klaesgen, Katharina, Schuld (CDU) 
Langenhorst, Fritz, Bad Neuenahr-Ahrweiler (SPD)  
Lehmann, Hannelore, Adenau (ÖDP)  
Lessenich, Adolf, Brohl-Lützing (SPD)  
Löhr, Kurt, Adenau (CDU)  
Malpricht, Detlef, Grafschaft-Oeverich (F.D.P.)  
- kommt im Verlauf von TOP 3 - 
May, Karl-Heinz, Burgbrohl (CDU)  
Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
- kommt während TOP 1 -  
Nei, Bernd, Grafschaft-Karweiler (SPD)  
Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
- Fraktionsvorsitzender -  
Schmitt, Renate, Bad Neuenahr-Ahrweiler (SPD)  
Schmitz, Anneliese, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU)  
Schneider, Walter, Altenahr-Kreuzberg (CDU)  
Schnitker, Friedhelm, Brohl-Lützing (CDU)  
Sebastian, Wilhelm-Josef, MdB, Dernau (CDU)  
Simons, Wolfgang, Grafschaft-Gelsdorf (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 
Dr. Stange, Helmuth, Bad Neuenahr-Ahrweiler (F.D.P.) 
- Fraktionsvorsitzender -  
Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU) - Fraktionsvorsitzender -  
Titz, Joachim, Remagen-Oberwinter (CDU)  
Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
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5.  Anwesend waren die Kreisbeigeordneten   : 
Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU) - 1. Kreisbeigeordneter - 
- kommt im Verlauf von TOP 3 - 
Foltin, Karlheinz, Sinzig-Bad Bodendorf (CDU) - 2. Kreisbeigeordneter - 
 

6.  Anwesend waren von der Verwaltung        : 
die Dezernenten 

Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Paffenholz 
der Schriftführer 
Kreisoberverwaltungsrat Kniel 
ferner von der Verwaltung 
Regierungsrätin Peeters 
Oberamtsrat Müller 
Amtsrat Kess 
Kreisinspektorin Hengsberg 

 
7.  Entschuldigt fehlten                                     : 

die Mitglieder des Kreistages 
Groß, Wolfgang, Sinzig-Bad Bodendorf (SPD),  
Klein, Petra, Weibern (SPD) 
Lang, Bernd, Bad Breisig (SPD) 
Tempel, Willi, Dernau (Bündnis90/DIE GRÜNEN) 
Umlauf-Groß, Hannelore, Sinzig-Bad Bodendorf (SPD) 
von der Verwaltung 
Regierungsdirektor Dr. Saftig 
Veterinärdirektor Dr. Gaudlitz 
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TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 

Öffentliche Sitzung 

1 Eröffnung und Festellung der Beschlußfähigkeit 
 
 

Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlußfähigkeit des Kreistages fest.  

Der Kreistag gedachte des verstorbenen ehemaligen Kreistagsmitgliedes Dr. Sigmund Heller.  

Vor dem Hintergrund der am 27. September erneut anstehenden Entscheidung zur Frage des 

Sitzes des Bundesrates wies der Vorsitzende auf ein den Kreistagsmitgliedern vorliegendes 

Memorandum hin. Gemeinsam mit der Oberbürgermeisterin der Stadt Bonn, dem Landrat des 

Rhein-Sieg-Kreises sowie dem Oberkreisdirektor des Rhein-Sieg-Kreises habe er sich in diesem 

Schreiben an die Ministerpräsidenten aller Bundesländer gewandt und für den Verbleib des 

Bundesrates in Bonn ausgesprochen.  

Des weiteren informierte der Vorsitzende den Kreistag darüber, daß der Kreis- und 

Umweltausschuß in einer Sondersitzung vor der Kreistagssitzung seine Zustimmung zur 

Bestellung von Herrn Karl-Heinz Morschhaeuser zum Mitglied des Vorstandes der Kreissparkasse 

Ahrweiler erklärt habe. Herr Morschhaeuser werde am 1. Oktober seine Arbeit bei der 

Kreissparkasse Ahrweiler aufnehmen. 

Zum Abschluß seiner Vorbemerkungen teilte der Vorsitzende noch mit, daß sich am 3. Juli ein 

Förderverein für die Kreismusikschule gegründet habe, der sowohl Eltern und ehemaligen 

Schülern Gelegenheit gebe, ihre Verbundenheit mit der Musikschule zum Ausdruck zu bringen, 

als auch Firmen und Organisationen die Möglichkeit biete, mit Spenden einen Beitrag zur kultu-

rellen Entwicklung im Kreis Ahrweiler zu leisten. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.1996 
 
 
Der Kreistag genehmigte einstimmig die Niederschrift über die Sitzung des Kreistages am 19.04.96 in der von 
der Verwaltung vorgelegten Fassung. 
 
 
3 Information zum Gewässerpflegeplan Ahr III (Antrag der F.D.P.-Kreistagsfraktion vom 14.05.96) 
 
 

Der Leiter des Staatlichen Amtes für Wasser- und Abfallwirtschaft, Herr Ltd. Baudirektor 

Kohlhaas, und Herr Amtsrat Groß stellten dem Kreistag im Rahmen eines Dia-Vortrages den 

Gewässerpflegeplan Ahr III vor. 
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An der anschließenden Beratung beteiligten sich die Kreistagsmitglieder Herr Dr. Stange (F.D.P.), 

Herr Löhr (CDU), Herr Lessenich (SPD), Herr Boes (fraktionslos), Frau Gehrmann (Bündnis 

90/DIE GRÜNEN), sowie Herr Bernads (CDU). 

 

Der Kreistag nahm den vorgestellten Gewässerpflegeplan Ahr III einstimmig zur Kenntnis. Er 

geht davon aus, daß alle aufgrund der Gewässerpflegepläne vorgesehenen und notwendigen 

Ausbau- und Unterhaltungsmaßnahmen zwischen dem Kreis und dem Staatlichen Amt für Wasser- 

und Abfallwirtschaft vorher abgestimmt und zur Bereitstellung von Haushaltsmitteln rechtzeitig in 

die Haushaltsberatungen zur Entscheidung eingebracht werden. 
Herr Dr. Stange (F.D.P.) gab in diesem Zusammenhang zu Protokoll, daß die einzelnen Maßnahmen im Kreis- 
und Umweltausschuß bzw. im Kreistag vorgestellt werden sollen. 
 
 
4 Bericht zur Gesundheits- und Fitneßregion durch den Koordinator des Projektes, Herrn Fiedler 
 
 

Herr Fiedler berichtete dem Kreistag über den Sachstand des Projektes "Gesundheits- und 

Fitneßregion". 

An der Diskussion beteiligten sich Herr Artzdorf (SPD) und Herr Sebastian (CDU). 

Der Kreistag nahm den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
5 Vulkanpark Laacher See; Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise (Antrag der CDU-

Kreistagsfraktion vom 19.04.96) 
 
 

An der Beratung beteiligten sich die Kreistagsmitglieder Herr Sundheimer (CDU), Herr 

Langenhorst (SPD), Herr Boes (fraktionslos), Herr Dr. Stange (F.D.P.) und Frau Elsner (SPD). 

 

Herr Sundheimer (CDU) erläutert den Antrag seiner Fraktion. 

Herr Langenhorst (SPD) forderte die Verwaltung zur Klärung folgender Punkte auf: 

 

1. Welche Organisationsform wird vom Land hinsichtlich einer maximalen  

 Projektunterstützung am meisten gefördert? 

 

2. Welche Form ist betriebswirtschaftlich am günstigsten und dabei aber  

 noch flexibel? 

 

Er führte aus, daß die konzeptionellen Vorstellungen schnellstmöglich dem Land vorzulegen sind, 

damit über das Vorhaben im Hinblick auf den Landeszuschuß gesprochen und verhandelt werden 

könne. Des weiteren wurde die Verwaltung um eine erneute Kontaktaufnahme mit den 

Landkreisen Mayen-Koblenz und Daun gebeten, damit ein Zusammenschluß ermöglicht werde. 
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Frau Elsner (SPD) sprach sich dafür aus, im dritten Abschnitt des Beschlußvorschlags der 

Verwaltung den Begriff "Vernetzung" durch "Zusammenschluß" zu ersetzen. 

 

Der Kreistag faßte darauf einstimmig folgenden Beschluß: 

 

"Der Kreistag begrüßt die Einrichtung eines Vulkanparks auf dem Gebiet des Landkreises 

Ahrweiler, damit die Einzigartigkeit der Vulkanlandschaft mit Hilfe dieses Instrumentes bewahrt, 

erforscht und einer breiten Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden kann. 

 

Der Kreistag mißt dem Projekt große Bedeutung bei, sowohl für die Belebung des 

Fremdenverkehrs als auch für die wissenschaftliche Aufarbeitung des Vulkanismus im Landkreis 

Ahrweiler, insbesondere im Brohltal. Er erwartet dies auch vom Land Rheinland-Pfalz und geht 

davon aus, daß die im Rahmen der Vulkanparkkonzeption beabsichtigten Einzelprojekte eine 

entsprechend hohe Förderung durch das Land erfahren. 

 

Langfristig sollte ein Zusammenschluß mit den auf dem Gebiet des Vulkanismus bereits 

vorhandenen Einrichtungen in der gesamten Vulkaneifel angestrebt werden. 

Die Verwaltung wird beauftragt, die notwendigen Gespräche fortzuführen und auf die zeitnahe 

Realisierung geeigneter Projekte hinzuarbeiten. Dem Kreistag ist nach Abschluß der Gespräche 

ein Vorschlag über die sinnvollste Organisationsform für das Vulkanprojekt vorzulegen." 
 
 
 
6 Geschäftsbericht der Touristik-Service Ahr, Rhein, Eifel für das Jahr 1995 
 
 

An der Beratung beteiligten sich die Kreistagsmitglieder Herr Hörsch (CDU), Herr Henzgen 

(SPD) und Herr Dr. Stange (F.D.P.). 

 

Der Kreistag nahm den Geschäftsbericht des Touristik-Service Ahr, Rhein, Eifel einstimmig zur 

Kenntnis. 
 
 
 
7 Durchführung eines Jugendkreistages im Jahr 1996 (Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vom 

21.05.1996) 
 
 

An der Diskussion beteiligten sich die Kreistagsmitglieder Frau Elsner (SPD), Herr Schneider 

(CDU), Herr Malpricht (F.D.P.), Frau Lehmann (ÖDP), 

Herr Schlagwein (Bündnis 90/DIE GRÜNEN), Herr Gemein (CDU), Frau Näkel-Surges (CDU), 

Herr Henzgen (SPD), Herr Boes (fraktionslos), Herr Sundheimer (CDU) und Herr Banze (SPD). 
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Herr Banze (SPD) änderte den schriftlichen Antrag seiner Fraktion vom 21.05.96 insofern ab, als 

daß die Formulierung "noch in diesem Jahr" durch "in den nächsten 12 Monaten" ersetzt werden 

sollte und die weiteren Forderungen, wie die Übertragung des Vorsitzes auf einen Jugendlichen, 

die Aufhebung der Beschränkung auf die Zuständigkeit des Kreises betreffende Themen, sowie 

die Beteiligung der gemeindlichen Jugendpfleger an der Vorbereitungen als Anregungen zu 

Protokoll gegeben werden sollten. 

 

Die Sitzung wurde von 17.40 bis 17.50 Uhr unterbrochen. 

 

Der Antrag der SPD-Fraktion, die Verwaltung zu beauftragen, in den nächsten 12 Monaten einen 

Jugendkreistag vorzubereiten und zu veranstalten, wurde mit 22 Stimmen bei 16 Gegenstimmen 

abgelehnt. 

 

Der Kreistag beschloß mit 24 Stimmen bei 9 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen, die Diskussion 

über die Fortführung von Jugendkreistagsveranstaltungen zurückzustellen, bis Erfahrungen aus 

dezentral geplanten Projekten und Aktionen im Bereich politischer Jugendbildung vorliegen, die 

im Jugendhilfeausschuß mit Beteiligung von Jugendlichen, ehemaligen Jugendkreistagsmit-

gliedern und hauptamtlichen Fachkräften Ende 1996 diskutiert werden sollen. 
 
 
8 ÖPNV-Konzept im Landkreis Ahrweiler; Information zum Umsetzungsraum I 

(Grafschaft/Remagen/Sinzig/Bad Neuenahr-Ahrweiler) 
 
 

Der Kreistag nahm entsprechend der Empfehlung des Kreis- und Umweltausschusses die 

Informationen zum Umsetzungsraum I vorbehaltlich des noch durch die Regionalverkehr Köln 

GmbH (RVK) vorzulegenden Testats zur Kennntnis. 
 
 
9 Ahrweiler Verkehrsgesellschaft mbH (AWV); a) Änderungen des Gesellschaftsvertrages b) Wahl der 

Mitglieder des Aufsichtsrates 
 
 

An der Beratung beteiligten sich Frau Gehrmann (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) und Herr Banze 

(SPD). 

Der Kreistag stimmte einstimmig dem vorgelegten Gesellschaftsvertrag für die Ahrweiler-

Verkehrsgesellschaft mbH, Brohl-Lützing, zu. 

 

 

b) Wahl der Mitglieder des Aufsichtsrates 

 

Der Antrag des Vorsitzenden, offen per Handzeichen abzustimmen, wurde einstimmig 

angenommen. 
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Der Kreistag wählte auf Vorschlag der Fraktionen von CDU und SPD sowie der Fraktion Bündnis 

90/DIE GRÜNEN mit 36 Stimmen bei einer Enthaltung die folgenden sieben Mitglieder und 

deren Stellvertreter für den Aufsichtsrat der Ahrweiler-Verkehrsgesellschaft mbH, Brohl-Lützing: 

 

Mitglied:  Stellvertreter: 

 

 

> Groß, Wolfgang > Langenhorst, Fritz 

> Hörsch, Günter > Schneider, Walter 

> Schlagwein, Wolfgang > Simons, Wolfgang 

> Schricker, Gerhard > Daleki, Horst 

> Sundheimer, Karl-Heinz > May, Karl-Heinz 

> Titz, Joachim > Labonte, Peter 

> Weltken, Rudolf > Ripoll, Christel 

 

Die anwesenden gewählten Mitglieder des Kreistages nahmen die Wahl an. 
 
 
 
10 Information über die Bereitschaft kreisansässiger Kreditinstitute zur Mitfinanzierung der 

Schuldnerberatungsstelle 
 
 

An der Beratung beteiligen sich Herr Ernst (CDU), Herr Banze (SPD), Frau Gehrmann (Bündnis 

90/DIE GRÜNEN) sowie Frau Lehmann (ÖDP). 

 

Auf Antrag von Herrn Ernst (CDU) verabschiedete der Kreistag mit 37 Stimmen bei einer 

Enthaltung folgende gemeinsame Resolution: 

 

"Die Verwaltung wird beauftragt, nochmals mit allen übrigen Kreditinstituten im Kreis in 

Verbindung zu treten, um unterstützt durch das Votum des Kreistages, deren Mithilfe im Sinne der 

Gemeinsamkeit einzufordern." 
 
 
11 Ersatzwahl für die Verbandsversammlung des Wasserversorgungs-Zweckverbandes Maifeld-Eifel 
 
 

Der Kreistag stimmte einer offenen Abstimmung zu und wählte auf Vorschlag der SPD-

Kreistagsfraktion einstimmig Herrn Lothar Reblin, Jahnstr. 21, 56659 Burgbrohl, zum Mitglied 

der Verbandsversammlung des Wasserversorgungs-Zweckverbandes Maifeld-Eifel. 
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12 Beantwortung von Anfragen nach § 18 der Geschäftsordnung 
 
 

Der Vorsitzende wies auf die vorliegende Anfrage von Herrn Bernads (CDU) hin, die die 

Weiterführung der K 35 ab der Gemarkungsgrenze Dernau im Bereich der Gemeinde 

Grafschaft zum Gegenstand hatte. 
 
 
13 Einwohnerfragestunde 
 
 

Es lagen keine Anfragen vor. 
 
 
 
 

Der Vorsitzende: Joachim Weiler, Landrat 

Der Schriftführer: Kniel, Kreisoberverwaltungsrat 

Für die Mitglieder: Günter Hörsch (CDU), Dirk Banze (SPD), Wolfgang Schlagwein, Bündnis 

90/DIE GRÜNEN), Dr. Helmuth Stange (F.D.P.) 


